

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.  
 En la isla, un mes, adelantado 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.  
 NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

# El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.  
 En la primera plana y gacetas, línea . . . . . 0'25  
 En cuarta plana, id. . . . . 0'12  
 Comunicados, id. . . . . 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, viernes, 30 de Enero de 1885.

N.º 1079.

**¡Ojo fumadores!**

Papel de Liqueur Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.  
 Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregues.  
 Venta en Mahon: imprenta de EL LIBERAL.

**SECCION POLITICA**

**UN REO QUE TRAE COLA**

El procesamiento del coronel Oliver, triste héroe de las jornadas escolares, es un acontecimiento considerable que ha de producir grandes consecuencias en el orden jurídico y en el orden político. Los hombres de buen sentido que dán al interés de la justicia el lugar preeminente que le corresponde sobre el interés político, han de felicitar de un hecho que revela cierto despertar de la magistratura española, hasta ahora generalmente supeditada á los gobiernos. No hay orden posible sin la necesaria independencia de los tribunales para realizar la justicia aun contra el poder ejecutivo: una justicia que lo sea contra el administrado, pero nunca contra el administrador, no es tal justicia, y donde no hay justicia, no hay, no puede haber verdadero orden social. De ahí que el acto realizado por un tribunal de Madrid, procesando á un agente del gobierno, aplaudido por los ministros, dirigido é inspirado por éstos, significa un renacimiento de carácter y virilidad en la toga española, que ha de producir excelentes frutos.

Y no se diga para quitar al acto sus caracteres de independencia, que el ministro de Gracia y Justicia se llama el Sr. Silvela, y el Sr. Silvela anda en disidencias con sus colegas, porque tal circunstancia solo probará que la magistratura, desde el momento en que se vé un tanto libre de las presiones gubernamentales, sabe cumplir sus deberes.

Este procesamiento significa, además, un gran éxito de la conducta rigurosamente legal, pero varonil y enérgica, observada por el profesor en la lucha entablada para obtener una reparacion de los atropellos de que fué víctima. La justicia le dá la razon en la contienda: alegó el profesorado que los agentes del poder se habian extralimitado; lo negó el gobierno, y el tribunal procesa al jefe de esos agentes.

El ministro de la Gobernacion llamó «ángeles» á los acuchilladores de los estudiantes; la justicia les llama «presuntos criminales». El ministro anunció que iba á premiar al Sr. Oliver; el tribunal le procesa.

Las consecuencias de esta contradiccion no pueden ser más terri-

bles para el gobierno: el Sr. Villaverde, gobernador de Madrid, asumió toda la responsabilidad que pudiera haber contraído Oliver; el gobierno, por conducto del ministro de la Gobernacion, asumió á su vez toda la responsabilidad que pudiera haber contraído el gobernador Villaverde; luego el procesamiento de Oliver significa moralmente el procesamiento del gobernador de Madrid y el procesamiento del gobierno. Y si un funcionario público, sometido á un procedimiento criminal, no puede por el prestigio de la autoridad seguir ejerciendo su cargo, como lo dispone la ley positiva, evidente es que el gobernador de Madrid y el gobierno, contra los cuales pesa moralmente una grave acusacion criminal, no pueden seguir con dignidad al frente de los negocios públicos.

Porque, ¿qué van á contestar ahora en el Parlamento los señores Romero y Pidal á los catedráticos y diputados liberales que les interpelean sobre los sucesos universitarios? ¿Cómo han de seguir llamando «ángeles» á los procesados? ¿Cómo calificar de «revolucionarios» á los que la justicia cree «víctimas»? ¿Cómo continuar en la defensa de actos que los tribunales juzgan punibles?

Tal vez encuentren en la descarada solisteria al uso, frases y palabras para cohonestar su permanencia en el poder; pero no creemos que se les deje en sus puestos. Porque si se les dejara.... ¡oh, si se les dejara, es que aquellas responsabilidades de Oliver, asumidas por el gobernador y aceptadas despues por el gobierno, eran contraídas tambien por otras entidades!

(Mercantil Valenciano.)

**SECCION DE NOTICIAS**

De El Barcelonés:

Madrid, 26 de enero.

Empieza hoy la animacion parlamentaria, pero no en el Senado que no se ha reunido, sino en el Congreso.

Mas ántes de ocuparme del debate sobre los sucesos universitarios, he de decir algo acerca de dos asuntos importantes: uno de interés para Barcelona, otro de interés político-militar.

Es el primero el relativo á la desaparicion de 12.000 duros recaudados en Méjico con destino á la construccion del monumento que esa ciudad eleva á la memoria del gran descubridor de América.

He dicho desaparicion porque hasta ahora, y á pesar de los esfuerzos de nuestro querido amigo señor Ferraltes, no se sabe dónde están.

El señor Elduayen, obligado á responder por las corteses invitaciones del diputado por Granollers, no en-

contró mejor manera de hacerlo que negarse á traer el expediente y los antecedentes de la cuestion, negativa formulada con esa acritud de tono peculiar del irascible carácter del ministro de Estado.

Yo no diré que este hecho revista el aspecto de una irregularidad ni me atreveré á calificarle con más dureza, pero sí debo y puedo consignar que de las declaraciones del ministro de Estado se deduce que los 12.000 duros no parecen y que los sacrificios de nuestros compatriotas de Méjico han sido inútiles.

Ya lo sabe Barcelona. Que no cuente con los generosos donativos que desde los antiguos dominios españoles iban á recibir para levantar el monumento que ha de hermosear su puerto, demostrando al mundo que España no dá al olvido el nombre del inmortal Colon.

El asunto político-militar á que me refiero es el relativo á la combinacion á que vá á dar lugar la venida del capitán general de Filipinas.

El gobierno anda con grandes reservas en esta cuestion y hoy aparece en «La Correspondencia» un suelto con apariencias de misterioso, pero bastante claro para que se transparente el pensamiento de su autor, esto es, del Sr. Cánovas.

Se trata, segun mis noticias, de sustituir al general Jovellar con el general Riquelme y á éste con el general Martinez Campos.

Como complemento, ó mas bien, como consecuencia de este plan se disolverá el ejército del Norte, que ahora manda en jefe el pacificador de Cuba.

Volviendo al Congreso diré que las dos primeras horas de la sesion se han consumido en preguntas sin importancia política, dirigidas en su mayor parte al ministro de la Guerra, contra el cual se enfilan las baterías de las oposiciones, gracias á la desastrosa gestion que lleva á cabo en su departamento.

A una hora muy avanzada, las cinco, se entra en la orden del día, y el señor Villaverde reanuda su interrumpido discurso con ese tono enfático y ese estilo pedestre que le caracteriza.

No dice nada notable como no sea el asegurar doctoralmente y en medio del asombro general, que la sangre que se supone derramada por los estudiantes la arroja cualquiera, por las uarices.

El colmo de lo bufo.—A. G. L.

Paris 25 de Enero.

Los ministros han celebrado consejo esta mañana bajo la presidencia de Mr. Julio Grevy; el jefe del gobierno ha dado á conocer á sus compañeros el tono general de la contestacion dada por el gabinete inglés á las proposiciones que hizo nuestro ministro de negocios extranjeros, en nombre de las potencias aliadas en la cuestion de Egipto; el ministro de Justicia presentó á la firma del presidente de la república varias traslaciones en el personal de la magistratura.

El consejo fué de corta duracion, aplazando para el próximo el examen de las cuestiones de mayor interés, que se han de debatir en el Parlamento, y á cuyo consejo asisti-

rán M. Rouvier y M. Faillere, á la sazón ausentes.

El general Lewal comunicó á sus compañeros el resultado de su entrevista con la comision del ejército, que por no hallarse presentes todos los individuos de que se compone no pudo tomar acuerdo definitivo, reservándose hacerlo en la próxima sesion que tendrá lugar los primeros de la semana próxima.

El almirante Peyron dió cuenta del telegrama anunciando la llegada á Kelung de uno de los trasportes que conducen refuerzos para el almirante Courbet.

Respecto de la cuestion de que me ocupé dias pasados, referente á la retirada del ministro de Marina, que se daba ya como cosa cierta, debo hacer una reflexion: parece ser que M. Ferry anduvo buscando un almirante que quiera aceptar la cartera que iba á vacar, y no habiéndole hallado rogó con encarecimiento á M. Peyron que continuara en su puesto hasta que hubieran pasado las presentes circunstancias por lo ménos, ofreciendo en cambio, someterse á las condiciones que habia ya escogido el ministro para continuar en su puesto, y entre las cuales figura la de continuar las colonias perlenecciendo al ministerio de Marina.

Circula el rumor de que se trata estos dias de la declaracion de guerra contra China, en cuyo caso la expedicion que se organiza emprenderia una campaña definitiva con todos los recursos, dirigida principalmente á apoderarse de Pekin.

Es difícil, sin embargo, dar crédito á semejantes noticias cuando por otra parte parece que el general Lewal no quiere tampoco que se proceda á una desmembracion enorme del ejército, por cuanto teme, segun se asegura por gentes que se suponen enteradas, que una complicacion europea pudiera surgir repentinamente, causando nos grave perjuicio esa lucha en el Oriente que absorberia nuestra atencion, nuestras tropas y nuestros recursos.

Las noticias que nos trae el telegrafo de la guerra de China y de las cuales se hace eco tambien el «Times» suponen que el último combate habido en los alrededores de Kelung, nuestras fuerzas han sido rechazadas despues de sufrir grandes pérdidas. Esto alarma á todo el mundo, pues aun cuando supongamos que existe una exajeracion en estas noticias, sin embargo, el hecho no deja de ser cierto y se presta á comentarios poco halagüenos, ya que se está tocando el resultado de la desdichada política colonial de Mr. Ferry, que en distintas ocasiones hubiera podido terminar con más honra y provecho que actualmente esa campaña que tantos sacrificios nos cuesta.

Las elecciones senatoriales han dado por resultado la eleccion de sesenta y cuatro republicanos y veintin conservadores.

Ayer llegó á Paris procedente de Tolon, Hubart Pachá, primer ayudante del Sultán de Turquía y jefe de la escuadra de dicha nacion; á las siete de la noche partió para Londres despues de haber visitado la embajada otomana.—V.

Londres 21 enero.

Una noticia inesperada publicada

por el «Tems» de París y reproducida por todos los periódicos de Londres ha sido el tema de todas las conversaciones durante estos últimos días y sobre ella se han hecho multitud de comentarios.

Segun referia el periódico parisiense, el falso profeta del Soudan ha hecho su sumision á los ingleses quienes en lo sucesivo harán su expedicion á Khartum sin ser molestados en lo más mínimo.

Yo por mi parte creo destituida de todo fundamento la noticia echada a volar por el «Tems» y no puedo menos de calificarla de *canard* hasta tanto que no la vea confirmada oficialmente.

Los ingleses por su parte se inclinan á dar crédito á la tal noticia fundándose para ello en las órdenes que el general Wolseley recibió de su gobierno al embarcarse y segun parece eran las de que procurase llegar á Khartum y librar á Gordon Pachá evitando en lo posible la efusion de sangre, autorizándole al mismo tiempo para que entrase en negociaciones directas con el madhi si así lo juzgaba necesario.

A esto añadan los crédulos que el ejército del falso profeta está bastante desmoralizado de algun tiempo á esta parte y que segun referencias de Mr. Wilfriede conocedor profundo de Egipto y del Sudan, el madhi es persona con quien seria muy posible una inteligencia diplomática, no siendo por lo tanto de extrañar que Wolseley y el madhi hubiesen llegado á entenderse.

Por más que los ingleses se esperan con la ansiedad que es de suponer la confirmación de la noticia, yo por mi parte puedo asegurarles a ustedes, que no se sabe absolutamente nada sobre el particular en los centros oficiales ni mucho menos en las redacciones de los principales periódicos Londoneses apesar de que todos ellos tienen sus corresponsales en el ejército expedicionario, siendo éste á mi entender un sintoma de mal agüero.

Con respecto á la política interior dos son las cuestiones que más preocupan al Gobierno inglés, en la actualidad, y son estas la reforma de la Cámara de los lores y la separacion de la Iglesia del Estado.

La primera adelanta poco terreno, por ahora; no así la segunda que ocupa la atencion de toda la prensa con motivo de los muchos trabajos que los partidarios de la reforma ponen en juego diariamente.

La semana pasada, sin ir más lejos, celebraron los liberales un meeting muy numeroso en el «Memorial Hall» presidido por el diputado mister Lyulph Stanley.

Entre otros acuerdos, los congregados votaron por unanimidad, la inscripcion del principio de la separacion de la Iglesia del Estado en los programas de los candidatos liberales en las próximas elecciones generales.

No creo sin embargo que ninguna de las dos cuestiones esté llamada á crear por el momento ningun género de dificultades al gabinete Gladstone.

Vuelve á estar de nuevo sobre el tapete la cuestion del túnel submarino del Canal de la Mancha cuyas obras quedaron paralizadas hace ya algun tiempo.

Segun parece los accionistas se proponen presentar en el parlamento un nuevo proyecto de ley para que autorice la continuacion de los trabajos apesar del informe desfavorable que emitió la comision militar que se nombró al efecto hace algunos meses.

Mucho me temo que dicho proyecto sufra la misma suerte que le cupo al anterior.—Su afectísimo. R. T.

Berlin, 22 enero 1885.

Por fin la sub-comision de la conferencia se ha puesto de acuerdo sobre las reglas que han de regir en lo sucesivo, por las nuevas adquisiciones que hagan las potencias de territorios en Africa.

Los plenipotenciarios de todas las potencias representadas en la conferencia, consideran que sería sumamente ventajoso introducir en las relaciones internacionales, algunas reglas que determinen las condiciones á las que debería someterse la toma de posesion de un puerto, no ocupado, en la costa de Africa y al efecto acaban de firmar el siguiente proyecto:

1.º La potencia que quiera tomar, en lo sucesivo, posesion de un territorio situado en las costas africanas, fuera de los límites de sus actuales colonias, deberá acompañar al acta de toma de posesion una notificacion de este hecho á las potencias representadas en la conferencia, á fin de que estas puedan hacer sus objeciones en el caso de que lo juzguen necesario.

La misma regla deberá aplicarse á aquellas potencias que careciendo completamente de colonias deseen adquirirlas, así como tambien á las que traten de declarar su protectorado en un punto determinado de la referida costa.

El acta de notificacion deberá contener el límite aproximado de las fronteras del territorio que la potencia haya ocupado ó tomado bajo su protectorado.

2.º Las potencias signatarias reconocen la obligacion de mantener en los territorios que hayan ocupado, una jurisdiccion suficientemente fuerte y severa para asegurar la paz respecto de los derechos adquiridos así como tambien sobre la libertad de comercio y de tránsito, caso de que así lo juzguen necesario, ateniéndose siempre á las condiciones que determine la conferencia.

Este proyecto será presentado por la sub-comision en la próxima reunion de la conferencia para someterlo á su aprobacion.

Dias pasados corrió, como muy valida, la noticia de que el representante de Portugal en la conferencia, habia manifestado á alguno de sus compañeros, el propósito de retirarse, y que esta determinacion la habia tomado instigado por Inglaterra que desea entorpecer la marcha de los asuntos que en este momento se están ventilando.

He procurado informarme en los círculos políticos, y el resultado de mis investigaciones ha sido el siguiente:

Portugal lejos de rehusar toda clase de concesion y de amenazar con la retirada de su representante, está por el contrario dispuesta á renunciar á la ribera norte del bajo Congo y se ofrece á ceder el terreno necesario para la construccion de una via férrea, en el caso que se acordase su construccion en la ribera del sud, así como tambien el terreno que sea preciso para la construccion de un puerto en el término occidental de dicha via.

En lo único que insiste el gobierno portugués, es en conservar su soberania en la ribera izquierda: desde el Océano hasta Nikki.

Segun mis informes, la asociacion africana se inclina á aceptar esta resolucion por juzgaria muy razonable y desistirá de sus pretensiones de que se extendiese en la ribera izquierda al Oeste de Nikki.

El emperador se ha visto obligado á guardar cama de resultas segun se dice de un fuerte constipado adquirido dias pasados asistiendo á la ceremonia fúnebre del príncipe Augusto de Wurtemberg; yo sin embargo no creo en tal constipado, y me inclino

ó creer que se trata de algo más grave pues no se concibe que por una indisposicion de tan poca importancia publique el gobierno dos boletines diarios, dando cuenta del estado del emperador, ni mucho menos que una multitud curiosa ó ansiosa de noticias se agolpe constantemente á la entrada del palacio para ver el parte facultativo que cada seis horas se coloca en una tablilla.

Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que el baile de la Opera que debía celebrarse el 23 se ha aplazado para el 30. Veremos si para esa fecha el augusto enfermo puede asistir al indicado baile.

En el Reichstag se ha discutido de nuevo la política Colonial, con motivo del presupuesto de marina presentado por el ministerio del ramo.

M. Frankenstein ha censurado dicha política, que segun dice, ha rebasado los límites que el mismo Canciller tenia marcados: siendo esto la causa del aumento de seis millones en el presupuesto de marina.

MM. Richter y Stauffenberg, ambos del elemento liberal de la Cámara, han declarado que únicamente votarían el presupuesto de marina porque consideraban el pabellon alemán comprometido, sin perjuicio de las reservas que creyesen conveniente para el porvenir.

M. Hasenclever, ha protestado en nombre de los socialistas de la política colonial.

Puesto á votacion fué aprobado por mayoría de votos el presupuesto de Marina.

Dias pasados fué detenido en Hockenheim un obrero á quien se le encontró una respetable cantidad de dinero y algunos cartuchos. En la palma de la mano tiene una herida hecha con instrumento cortante, que segun dice, le fué ocasionada con una piedra al caerse al suelo.

Todas las señas de este individuo concuerdan perfectamente con las que la policia de Francfort tiene dadas sobre el asesino de M. Rumpff.

El obrero en cuestion se niega rotundamente á identificar su persona, y tan pronto dice que es ebanista como asegura ser zapatero.

Si bien hasta la fecha no hay ningun indicio contra él, esto no obstante, se cree que el detenido no es otro que el presunto autor de la muerte de M. Rumpff.

Está visto que los fanáticos socialistas de por aquí ni se corrigen ni se emmiendan, á pesar de la constante vigilancia que sobre ellos ejerce la policia.

Sin más por hoy, se despide hasta la próxima, su amigo.—Terreblanca.

## MAHON

### Banco de Mahon

SUSCRICION á favor de las víctimas de los terremotos de Andalucía.

	Pesetas
Suma anterior	3919.80
D. J. T.	2.50
D. Joaquin Albertí Moncada	5.00
D.ª Eulalia Albertí Moncada	3.75
<b>Total</b>	<b>3931.05</b>

Continúa abierta la suscripcion en las oficinas del Banco y en la redaccion de los periódicos «El Bien Público» y EL LIBERAL.

A la misa de requiem cantada hoy en la parroquia de Santa Maria para el eterno descanso de las víctimas de Granada y Málaga ha acudido escasa concurrencia, entre la cual figuraba una comision del Ayuntamiento presidida por el

primer teniente D. Sebastian Vinent, el Sr. Juez de Instruccion de este partido, el Sr. Comandante de Marina y el Secretario de la Delegacion Sr. Blanc.

Los maliciosos que ignoraban que el Gobernador militar de esta isla habia efectuado ayer y estaba efectuando hoy un paseo militar, con las tropas de gurnicion en esta plaza hacian sabrosos comentarios acerca la ausencia de dicha autoridad al citado acto religioso.

—Ande V. tirando chinitas, *Don Manuel*, decia uno.

—Venga otra *proclama*, decia otro, á ver si acaba V. pronto con lo poco que le queda.

Pero los comentarios han cesado, tan pronto como se ha sabido el motivo que privaba al general Contreras de asistir á la citada funcion.

Coincidencias, nada más que coincidencias, decimos nosotros.

En el beneficio del director de orquesta del teatro Sr. Ronzani que tuvo lugar anteayer, recibió dicho señor una nueva prueba de las simpatías que su celo é inteligencia se ha captado entre el público mahonés. Una concurrencia mucho más numerosa que de costumbre, asistió al coliseo aplaudiendo todas las piezas del programa y especialmente el duo de Pipelé, el gran duo de violin y piano ejecutado por el joven profesor de violin señor Seguí y el beneficiado, el cual recibió valiosos regalos de sus admiradores.

Hé aquí como se espresa un periódico de Cataluña respecto á nuestro queridísimo amigo y paisano el joven director D. Lorenzo Costabella:

«Séanos permitido, sin embargo, antes de entrar en materia, dedicar algunas frases á D. Lorenzo Costabella, quien ha sabido sacar, durante lo que va de temporada, un buen partido de los elementos que ha tenido á su disposicion como maestro concertador y director musical de la compañía, pues, bajo su inteligente batuta hemos podido apreciar un repertorio de obras nuevas, algunas de las cuales obtuvieron un acabado desempeño. Recientes son aun los plácemes que hemos tributado con justicia, al señor Costabella y demás artistas con motivo de la audicion de varias obras y recordamos con fruicion algunos números de música que nunca se habian oido en nuestra palco escénico. El Sr. Costabella por motivos que no nos incumben, se marchó la semana pasada á su pais natal (las Islas Baleares). Allí le enviamos nuestro afectuoso recuerdo.»

Reciba el Sr. Costabella nuestra más cordial enhorabuena por los merecidos elogios de que ha sido objeto.

Segun el proyecto de ley aprobado últimamente por el Senado, dice «El Demócrata» de Palma, ya saben á que atenerse las personas caritativas de esta capital que entregaron sus donativos en metálico á la comision oficial; puesto que segun el mentado proyecto

se dispone que la mitad de los depósitos de los fondos recaudados dedicados á auxiliar las desgracias de Andalucía se destinen á la construcción de edificios públicos, donde puedan instalarse las Audiencias y Juzgados.

Así lo dice un telegrama fechado en Madrid el día 24 del actual.

Y que cada uno de por sí haga sus comentarios, que la cosa lo merece.

Segun digimos en anteriores números mañana tendrá lugar en el casino La Esperanza de Villacárlos, la función que á beneficio de los desgraciados de Andalucía acordaron celebrar reunidas las sociedades recreativas de aquel pueblo.

Se pondrá en escena, por la compañía que actúa en el Circo Industrial de Mahon, el magnífico drama de D. José Echegaray «La muerte en los labios» y la zarzuela en un acto «El amor y el almuerzo».

La banda de música de la villa tocará en los intermedios y finalizará la función con baile de sociedad.

Dado el plausible objeto que ha movido á aquellas sociedades á dar esta función, creemos que el salón de La Esperanza se verá completamente lleno.

Segun parece, está ya por cerrarse la suscripción que tiene abierta el casino «Nueva Union» para la función que dará el espresado casino el martes próximo á beneficio de las víctimas de Andalucía, en la cual además de las piezas que se anunciaron habrá baile de sociedad.

«Un entierro vulgar».—Un improvisado millonario de San Francisco de California, más inteligente en eso de caballos y mulos que en la literatura de su país, ha tenido la desgracia de perder á su hijo, joven de mediano talento. Para mitigar su dolor el afligido papá ha hecho uso con tal profusión de sus eagles que la iglesia de Gracia en que tuvo lugar el pomposo entierro se vió literalmente cubierta de las más raras y preciosas flores. «Fué aquello una especie de Exposición de floricultura,—dice un periódico.—cuya decoración costó veinte mil pesos.» Programas del suntuoso entierro, ricamente grabados, fueron distribuidos por las calles de la ciudad dos horas antes del entierro, (En esto de esquelas mortuorias nosotros también ya imitamos las estravagancias modernas, y sería de desear que don Manuel publicase otra proclama).

El sermón predicado por el célebre doctor Newman, costó diez mil pesos. «Cada palabra—dice el gacetero—valía su peso en oro.» El predicador comparó al difunto al célebre Apolo Belvidere, «y le lamentó en períodos de á duros 10.000.» También le comparó al casto José,

á Telémaco y hasta al niño Jesús á la edad de 12 años, etc.

En todas partes cuecen habas, y el «perverso protestantismo» también sabe explotar las doctrinas del crucificado.

A esto llaman los periódicos mas sensatos «un entierro vulgar» por su... por su vulgaridad, vamos.

Leemos en «El Diluvio» del martes:

«Anteanoche llegó á esta capital (Barcelona) D. Heriberto Mariezcurrena acompañando los niños Juanita y Antonio Peña y Medina, que quedaron huérfanos á consecuencia de los terremotos de Andalucía. La niña Juanita, que tiene 10 años de edad, ha sido ahijada por los conserjes don Manuel Vicens y Montaner y doña Dolores Giralt, y el niño, que solo tiene cinco años, lo ha sido por el señor Mariezcurrena y su señora doña Flora Roger. Uno y otro matrimonios no tienen hijos.

A aquellos pobres niños aun les queda en Granada otra hermana de siete años llamada Feliciano, que ha sido recogida por un tío suyo que tiene seis hijos y tres sobrinos que son hijos de un hermano suyo que murió á consecuencia de los terremotos.

Es probable que los niños Juanita y Antonio concurren á la tómbola de la prensa, cuyos trabajos adelantan rápidamente para que pueda inaugurarse muy en breve.

El «Figaro» de Paris detalla las explosiones ocurridas en Londres, obra de los fenianos dinamiteros como los califica; hé aquí sus propias palabras.

«Los fenianos dinamiteros tienen la palabra. Habían prometido hacer saltar el Parlamento y la Torre de Londres, y estas dos tentativas han tenido lugar hoy. A las dos y media, dos explosiones formidables han puesto en conmoción todo el barrio desde Westminster á Trafalgar Square. Estas explosiones se han producido en el palacio de Westminster una en Hall donde se encuentran las Cámaras del Consejo, y la otra en el pasillo que conduce desde la Cámara de los comunes á la Cámara de los lores.

Todos los vidrios de la fachada del palacio han sido rotos, una parte de la Cámara de los Lores está en ruinas así como el pasillo de la Cámara de los Comunes y la tribuna del Presidente.

Tres agentes de policía han sido gravemente heridos, uno de ellos se halla en un estado desesperado. Cuatro empleados y un visitador han sido igualmente heridos, siendo conducidos al hospital. Inmediatamente la policía venida de Scottan Yard, ha hecho cerrar las puertas del palacio donde se aglomoraba una inmensa muchedumbre.

En el mismo instante que esto ocurría corría un rumor. Decíase que se había producido una explosión en la Torre de Londres; diciéndose que habían resultado muchos heridos. ¡El hecho fué por desgracia verdadero! Los miserables habían escogido precisamente el sábado, día en que está permitido á todo el mundo visitar la Torre de Londres. Poco les importaba que hubie-

se víctimas, con tal que su obra criminal no les hiriese á ellos. La explosión tuvo lugar en el segundo piso llamado *La Torre blanca* que sirve de arsenal. Los tres pisos se han hundido declarándose un principio de incendio, el cual fué prontamente sofocado por los soldados de la guardia, y los bomberos que acudieron al rumor de la explosión.

Todos los fusiles que estaban en la sala de armas han quedado destruidos. Diez y seis personas han sido heridas; una de ellas con una pierna rota y otra con una oreja destrozada. Se ha detenido á un individuo. La emoción es inmensa en toda la ciudad; los ministros y los agentes superiores de la policía se hallan sobre la pista de los criminales.

De «La Democracia» de Barcelona del 26:

Han ido tomando tal cuerpo los rumores de que en anteriores números hicimos eco, acerca de una tentativa frustrada contra una religiosa novicia de uno de los conventos de esta capital, que anda de boca en boca una verdadera historia, propia para servir de argumento á un drama.

Cuéntase, y de ello no salimos garantados, que frente al jardín del aludido convento, vive un matrimonio tan feliz, que el marido se desvive por su mujer con verdadero afán. Hallábase, dicen, cuando ocurrió el hecho, en cinta la esposa, y atraída por el deseo de comer unas hermosas naranjas que crecen en el huerto del referido convento, suplicó á su marido le procurase alguna lo cual creyó sumamente fácil. ¿Cómo no satisfacer ese capricho tan natural en el estado de su esposa? Avistóse pues, con el cura de las religiosas, y como de él recibió la contestación de que aquellas naranjas no se daban ni se vendían, determinó tomárselas por su propia mano.

En efecto esperó que entrara la noche y escaló las tápias del huerto yéndose directamente al árbol; más parece que habiendo escuchado algún ruido, tuvo que esconderse para no ser descubierta. Pero, ¡qué asombro! Desde su escondite pudo presenciar una escena verdaderamente dramática, como si la Providencia le deparara ser salvador de una víctima.

Los rumores dicen que el marido citado vió salir del convento á cuatro monjas y al cura, los cuales siguieron hacia el fondo del huerto. ¿Qué pasó allí? No pudo verlo; pero al mirar que solo regresaban tres monjas y el cura, entró en sospechas, y después de haber esperado que se retiraran al edificio del convento, llevado de la curiosidad, quiso enterarse de lo que podía haber sucedido. Buscó, miró, registró el huerto, y al fin pudo dar con una compuerta que encerraba una especie de subterráneo, ó mejor, de pozo; levantó la compuerta y oyó gemidos, y horrorizado por lo que temió podía haber sucedido, fuése á su casa, llamó á un hermano suyo, y ambos volvieron al huerto, sacando del inmundo subterráneo á una pobre novicia en lastimoso estado, que condujeron á la casa de los salvadores.

No queremos prolongar esta relación que es del dominio público. Basta saber, que se dice, que el padre de la víctima recibió con la alegría que es de suponer á su hija, pues segun se cuenta, había tenido noticias por la Superiora del convento, anunciándole la muerte repentina de su hija. Dícese además, que en este asunto, juegan ciertos intereses, lo cual no extrañamos, porque la historia de los conventos está plagada de hechos semejantes. Conste, sin embargo, que sólo repetimos un rumor público.

Del mismo periódico del 28:

Lo de la novicia

A pesar de no haberse adelantado gran cosa en el esclarecimiento de este asunto, el público sigue y prosigue empeñado en ocuparse de él en términos que no vacilamos en afirmar todavía el tema más culminante de actualidad.

Contrasta con este estado de la opinión, la actitud de los tribunales, los cuales hasta la hora presente no han practicado, á lo menos que lo sepamos nosotros, diligencia alguna en averiguación del hecho de que se trata. Conste que no les culpamos ni censuramos por esto, (en algo se ha de conocer que no somos conservadores), pues tal vez no han podido adquirir noticias fidedignas que puedan servir de base al proceso, ó las tienen tales, que convencen de la innecesidad de instruirlo. Pero de todas suertes entendemos que es menester se haga algo para castigar á los culpables si ha habido delito, ó tranquilizar la opinión pública, si todo lo que se ha contado y dicho es una mera fábula; y para tal fin nos proponemos abrir como abrimos una información encaminada á recoger todos los datos y noticias referentes al asunto. Comprobarlas con toda la discreción y prudencia posibles, y preparar los elementos necesarios para, ó bien orientar á los tribunales si algo resulta punible, ó bien tranquilizar al público y colocar en su punto la verdad de las cosas, si aparecen que no ha habido motivo para tanta alarma.

En consecuencia rogamos á cuantos puedan contribuir á hacer luz sobre el asunto, se sirvan comunicárnoslo, sea verbalmente, sea por escrito, con ó sin firma, en la seguridad de que prestarán un servicio sin correr ninguna clase de contingencia.

BOLSA DE MADRID

29 de Enero.

4 por 100 Interior perpétuo	61'950
4 por 100 amortizable	77'300
Billetes hipotecarios de Cuba	87'050

BOLSA DE BARCELONA

29 de Enero.

4 por 100 Interior	61'130
4 por 100 exterior	61'070
4 por 100 amortizable	76'370
Billetes hipotecarios de Cuba	86'620
Banco Hispano Colonial	39'120
Crédito Mercantil	44'750
Banco de Cataluña	21'250
Acciones ferrocarril Francia	54'370
Id. Norte	110'560
Id. Orense	23'000
Obligaciones Francia	63'620
Id. Orense	47'370

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 29

De Alcudia laud «Magdalena», pat. Salvador Covas, con 4 trip. carbon y efectos.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 29 11-00 m.

El Rey preside el Consejo de ministros en el cual se resolverá la cuestión de paso del Ferro-carril por los Pirineos.

El martes próximo pronunciará un discurso el señor Castelar sobre la cuestión universitaria.

